

Jahresbericht der Einsatzabteilung

Zeitraum 01.01.2014-31.12.2014

Mein Jahresbericht 2014 gliedert sich in folgende Bereiche auf:

1. Personalstand
2. Einsätze
3. Lehrgänge
4. Ausbildung
5. Allgemeines

Personalstand

Die Einsatzabteilung der Feuerwehr Fleisbach besteht zum 31.12.2014 aus 28 Einsatzkräften, davon eine Frau. 3 Kameraden haben die Einsatzabteilung verlassen bei zwei wurde als Grund keine Zeit mehr aus Beruflichen Gründen bei einem kein Interesse mehr für die Feuerwehrarbeit angegeben. Einen Kameraden konnten wir aus der Jugendfeuerwehr in die Einsatzabteilung übernehmen. Die Alters- und Ehrenabteilung besteht aus 6 Kameraden. Der Altersdurchschnitt der Einsatzabteilung liegt aktuell bei 28 Jahren. Erfreulich ist die Anzahl der Atemschutzgeräteträger mit 15 Atemschutzgeräteträgern sind wir weit vorne dabei. Ich möchte alle Atemschutzgeräteträger dazu motivieren sich weiterhin Fit zu halten und die Kameraden die keine gültige G 26.3 haben daran zu arbeiten und auch an den vorgeschriebenen Ausbildungen teilzunehmen. **„Ohne Atemschutzgeräteträger können wir den Bürgern bei einem Brand nicht helfen“.**

Einsätze 2014

Im Jahr 2014 wurden die Einsatzkräfte der Freiwilligen Feuerwehr Fleisbach zu 20 Einsätzen alarmiert. Nicht erfreulich ist weiterhin die hohe Anzahl der Alarmierungen durch Brandmeldeanlagen. Ich möchte in diesem Zusammenhang daran erinnern dass wir jede Alarmierung durch eine Brandmeldeanlage als realen Brandeinsatz in einem Gebäude bewerten und erst nach der Erkundung durch die Feuerwehr genau wissen ob es ein Fehllarm ist. Die Einsätze 2014 gliedern sich wie folgt:

- 12 x Brandmeldeanlage davon waren **3** Melder Eingänge ein **realer Einsatz**. Das waren einmal ein Brand eines Deckenlüfters im Alten Heim Mayer. Ein Feuer bei der Firma Pro-Gas in Sinn welches wir bestimmt nicht so schnell vergessen werden. Und ein Kurzschluss an einem Tauchbecken mit Rauchentwicklung.
- 1x Gasgeruch im Gewerbegebiet Fleisbach
- 1x brennende Halle/Garagen in Sinn
- 1x Zimmerbrand im Asylbewerberheim Fleisbach
- 3x Zimmerbrand die zum Glück immer Glimpflich ausgingen.
- 1x Brandgeruch im Mehrfamilienhaus in Sinn
- 1x eine Unklare Rauchentwicklung

Wenn man sich die Einsätze anschaut sieht man dass die Feuerwehr in jeder Hinsicht ein Allroundtalent sein muss. Und das wir uns auf alles vorbereiten müssen.
„Denn es stellt sich nicht die Frage ob es passiert, sondern wann. So geschehen bei PRO-GAS“.

Lehrgänge 2014

Insgesamt wurden 2014 **19** Lehrgänge und Seminare von den Einsatzkräften an der Hessischen Landesfeuerweherschule in Kassel und an der Lahn-Dill-Feuerweherschule absolviert. Sie gliedern sich wie folgt auf:

- 1 Truppmann 1
- 3 Truppmann 2
- 3 Bahn Erden
- 2 Tech. Hilfeleistung Bahnunfälle
- 2 Funklehrgang
- 1 Maschinist
- 2 Atemschutzgeräteträger
- 1 Fortbildung Führungskräfte Thema: Pressearbeit
- 1 Fortbildung Führungskräfte Thema: Einsatzsimulation
- 1 Tech. Hilfeleistung VU
- 1 Gruppenführer
- 1 Seminar Digitalfunk

Dank gilt hier den Kameraden, die sich so zahlreich für die Lehrgänge gemeldet haben und diese auch erfolgreich beendet haben sowie den Arbeitgebern, die ihre Arbeitnehmer für solche Weiterbildungsmaßnahmen freistellen. Leider ist das nicht immer selbstverständlich.

Ausbildung

Für die 28 Einsatzkräfte der Freiwilligen Feuerwehr Fleisbach wurden im Jahr 2014 25 Ausbildungseinheiten angeboten. Die durchschnittliche Übungsbeteiligung lag bei 17 Kameraden pro Übung. Auf dem Übungsplan standen 2014 folgende Themen:

- Auffrischung Erste Hilfe/HLW
- Besichtigung der Firma Schmitz
Feuerwehrfahrzeuge in Wilnsdorf
- UVV im Feuerwehrdienst
- Fahrertraining
- Ausbildung Gefahrgut
- Unterweisung der Atemschutzgeräteträger
- FwDV 3
- Ausbildung Tragbare Leitern
- Einsatzübungen in der Bäckerei und bei
Seisslers im Keller
- Ausbildung mit dem LF 10 KatS
- Funkausbildung
- Dienstsport
- Belastungsübung in Wetzlar für die AGT
- Herbstübung der Feuerwehren der Gemeinde
Sinn bei der Firma Becker Antriebe
- Ausbildung auf dem Übungsgelände des LDK mit
Edingen

„Ich denke wir konnten wieder ein umfangreiches und abwechslungsreiches Übungspaket anbieten. Die Zahl der anwesenden Kameraden von Durchschnittlich 17 bei den Übungen zeigt das wir auf dem richtigen weg sind und das für jeden was dabei ist“.

Allgemeines

Nach 9 Jahren, vier davon als stellvertretender Wehrführer und fünf als Wehrführer ist das mein letzter Jahresbericht der Freiwilligen Feuerwehr Fleisbach. Ich möchte mich recht herzlich **bei euch allen** für eure Einsatzbereitschaft bedanken, vor allem bei den Kameraden die im Hintergrund dafür sorgen, dass alles läuft.

Ganz besonders möchte ich mich bei meinem Stellvertreter Matthias, bei unserem Gerätewart Sven und bei den Vertreter der Einsatzabteilung aus dem Feuerwehrausschuss bedanken die mir immer mit Rat und Tat zur Seite standen.

Auch bei den Kollegen vom Ordnungsamt und bei ihrer Chefin Sonja Hörl möchte ich mich bedanken für die sehr gute Zusammenarbeit in den letzten fünf Jahren in meiner Funktion als Wehrführer, als stellvertretender Gemeindebrandinspektor geht die Zusammenarbeit weiter.

Danke sagen möchte ich auch an dieser stelle meinem ehemaligen Gemeindebrandinspektor Gunter Ernst für die gute zusammen Arbeit und seinem ehemaligen Stellvertreter und jetzigen Gemeindebrandinspektor Jens Petri.

Bedanken möchte ich mich auch bei unserem Feuerwehrverein, der uns immer finanziell unterstützt. So konnte durch den Verein im Jahr 2014 neue Einsatzhelme beschafft werden in Höhe von 5000.- Euro

und es gab einen Zuschuss an die Gemeinde für das neue MTF in Höhe von 2000,- Euro.

Fazit.

Unterm Strich kann man sagen: „**Wir sind was die Ausbildung, Ausrüstung und Personalstärke betrifft gut aufgestellt**“. Beenden möchte ich meinen Jahresbericht 2014 mit den Worten:

Gott zur Ehr dem nächsten zur Wehr.

Geschrieben von Wehrführer Christian Feith